



INSTITUTO DE EDUCACIÓN SUPERIOR
TECNOLÓGICO

PEDRO VILCAPAZA

RESEÑA HISTÓRICA – IESTP PEDRO VILCAPAZA

El Instituto de Educación Superior Tecnológico Público «PEDRO VILCAPAZA», forma profesionales de calidad, propiciando el desarrollo integral de nuestros estudiantes, para su inserción y permanencia en el mercado laboral según sus requerimientos, así como, su articulación con los sectores productivos, coadyuvando al desarrollo de la ciencia y la tecnología, respetando la identidad cultural, la conciencia ambiental orientados al servicio de la sociedad.

Nuestro Instituto fue creado por Resolución Ministerial N° 489-87-ED el 21 de Julio del año 1987, al año siguiente, es decir en 1988 entra en funcionamiento con dos carreras profesionales: Ciencias Agropecuarias y Enfermería Técnica bajo la conducción del Prof. Odón Cárdenas Mayta, en el mes de Abril se convocó al primer concurso de Examen de Admisión con 357 postulantes, para 40 vacantes por carrera profesional, por petición de los padres de familia se solicita una ampliación a la Región de Educación y se logra una sección más por cada carrera profesional, inicia sus actividades académicas en el local del Camal Municipal y luego en el Hospital antiguo del Barrio Alianza con un total de 160 estudiantes, de inmediato la Unidad de Servicios Educativos designa como primer Director Titular al Ing. Víctor Alberto Cuba Agramonte.

Se inicia las actividades académicas, con los siguientes docentes: MVZ. Claudio Chaquilla Garrido, Ing. Leopoldo Zamata Calcina, Ing. Vidal Valdez Callohuanca, MVZ. Rubén Lino Quispe Chanini, Biolg. Matilde Reyes Colca, Enf. Norma Catalina Mamani, Enf. Delia Choquehuanca Calcina, Prof. Jorge Cotacallapa Marín, Personal administrativo Sr. Antonio Roselló y personal de servicio Pedro Pablo Mango Mayta.

En el año de 1988 por gestión realizada por los fundadores ante el Municipio Provincial de Azángaro, en ese entonces el señor Alcalde Marcelino Pachari Roselló asignó un presupuesto de S/. 300,000.00 para la construcción del local institucional. El local actual de 3.0 hectáreas fue donado por la familia Hancco Zuñiga y el mismo año la Empresa SAIS Sollocota N° 05 del distrito de San José con autorización del Ministerio de Agricultura donó 500 hectáreas de terreno en el Fundo Laconi para fines de investigación y experimentación de la carrera profesional de ciencias agropecuarias.

En el año de 1989 se consigue por donación el fundo San Juan de Dios con un total de 16 hectáreas, donde de inmediato se instaló como establo lechero.

En el año de 1993 por gestión de los directivos del Instituto por Resolución Directoral N° 190-94-ED se logró la creación de dos carreras profesionales: Contabilidad y Computación e Informática, esto por la creciente demanda de egresados de educación secundaria. IES PÚBLICO “PEDRO VILCAPAZA”

En el año del 1999 la municipalidad provincial de Azángaro en ese entonces Alcalde Lic. Teófilo Mayta inicia con la construcción de un pabellón para albergar más estudiantes.

En el año del 2004 bajo la conducción del Director MVZ. Luis Ramos Chambi se ha dado inicio con la construcción del cerco perimétrico del local institucional y construcción de algunas aulas por incremento de estudiantes e instalación de laboratorios en las carreras profesionales existentes.

El año 2006 por Resolución Directoral N° 0107-2006-ED, fue revalidado las cuatro carreras profesionales de acuerdo a los criterios y estándares de evaluación por parte del Ministerio de Educación.

El año 2008 por iniciativa de los directivos y docentes en ese entonces como Director General Ing. Demetrio Machaca Huancollo se realiza trámites ante el Ministerio de Educación para la creación de la carrera profesional de Industrias Alimentarias y el año 2010 por Resolución Directoral N° 878-2010-ED se autoriza el funcionamiento de la nueva carrera profesional ya mencionada y entra en funcionamiento el año 2011 con un total de 30 estudiantes.

Es más, el mismo año 2008 se inicia con la implementación de un nuevo plan de estudios a nivel nacional para los institutos superiores tecnológicos y se han emitido normas para la aplicación del nuevo Diseño Curricular Básico (Sistema Modular) en las carreras profesionales que oferta nuestra Institución

Asimismo, el año 2011 en su gestión en ese entonces como Director el Ing. Demetrio Machaca Huancollo y su equipo de docentes, por iniciativa del Alcalde de la Municipalidad Provincial de Azángaro presidido por el Dr. Efraín Murillo Quispe, se inicia con la formulación de un perfil de proyecto para la construcción de infraestructura educativa y equipamiento con módulos de equipos para las cinco carreras profesionales en beneficio de los estudiantes y mejora de calidad educativa. El mismo año se aprueba el perfil del proyecto con código SNIP.

El año 2012 en su gestión del Director Ing. Edson Roberto Cansaya Inofuente se inicia con la elaboración del expediente técnico por los profesionales del gobierno regional presidida por el Dr. Mauricio Rodriguez Rodriguez que asciende por un monto de S/. 10'411,040.30 (diez millones cuatrocientos once mil cuarenta con 30/100 nuevos soles) y finalmente se inicia con la construcción de infraestructura de nuestra Institución culminándose el año 2014.

El año 2017 durante la gestión del Mag CPC Claudio Rolando Choque Justo

El año 2020 durante la gestión del CPC Jesús Manuel Aquino Cutipa, se actualizó los instrumentos de gestión, así como los planes de estudio.

El año 2020 al 2021 en la actual gestión Mg. Ofelia Chambi Lipa, se viene trabajando en el tema del licenciamiento para ellos se viene instalando el transformador para el suministro de energía eléctrica, de 250 kv. Además, internet, biblioteca digital, y los instrumentos de gestión institucional.